

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre « 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## Suavidad de costumbres

Los panegiristas de la civilización moderna, y que toman este concepto como el conjunto de cuanto se hace y deshace en nuestro tiempo fuera, ó, mejor dicho, en contra de la religión católica, no se cansan de ponderar la suavidad y benignidad de costumbres que según dicen, es uno de los signos característicos más atractivos y simpáticos de esa civilización.

Ya, cuentan no se cometen los horrores y atrocidades de otras épocas. Ya no existe el tormento, ni los horrendos suplicios con que eran castigados los criminales. La pena de muerte está abolida en unas partes, y en otras á punto de serlo. En todas se aplica tan pocas veces, que no ya los robos ni los homicidios, pero ni los asesinatos con circunstancias agravantes se consideran motivos suficientes para ejecutarla; es menester que el asesino haya excedido los límites de la mayor ferocidad imaginable, que haya impresionado terriblemente en las imaginaciones, para que se considere verosímil ó posible la ejecución de la última pena. Aun así, la ley reviste de todas las garantías concebibles á los reos. No hay pena de muerte sin que intervenga el Tribunal Supremo de cada nación, y sin que se tramite un largo expediente de indulto en que han de ser oídos necesariamente los Cuerpos superiores de la Administración, en que ha de deliberar y tomar un acuerdo solemne el Consejo de Ministros y tomar parte activa el Jefe del Estado.

No se han dulcificado menos las otras penas. Desaparecieron los azotes, las mutilaciones de miembros, las marcas con hierro candente, y en la realidad, sino en la ley, los trabajos forzados. Toda pena que no sea la de muerte, se reduce á privación de libertad, y hasta la cadena que algunas legislaciones conservan para los casos más graves, se ha reducido á un mero simbolismo. El legislador procura que la cadena sea una cadanita que no pese al condenado.

Toda una ciencia—la Penitenciaria—y multitud de sabios en los países civilizados se ocupan constantemente, ya con sus estudios individuales, ya reunidos en Congresos, en mejorar la condición de los pobrecitos penados; ya que están privados de libertad, deben vivir higiénicamente y con todas las comodidades compatibles con los términos de la sentencia; el presidio debe ser para ellos hospicio y escuela.

Y, realmente, hoy mismo en que no se ha realizado todavía el ideal de estos filántropos, la condición de los penados es superior á la de muchísimos miserables que no han cometido nunca ningún delito. ¿Qué será cuando estos generosos sueños tengan una realidad práctica?

Estamos muy lejos de censurar este movimiento general de piedad que en algunos, si no en todos los que lo dirigen, es de verdadera caridad cristiana.

Nos parece muy bien que al procesado se den cuantas garantías sean convenientes para demostrar su inocencia, aun á riesgo de que no aprovechen casi nunca á los inocentes y casi siempre á los culpables; pero no hay que perder de vista que, como enseñan las Partidas, vale más que se salven cien criminales á que sea condenado uno que no lo es.

Encontramos también muy digno de aplauso que á los que sufren condena se trate con caridad, y se procure, sobre todo, la rehabilitación moral de su espíritu. Corregir no es incompatible con castigar.

## LOS OBREROS

### LA REPUBLICA PORTUGUESA

Es muy interesante lo que dicen los periódicos de la clase obrera portuguesa, respecto del Gobierno republicano. Véanse, como muestra, los siguientes párrafos, que reproducimos de *El Socialista*:

«Jamás nuestro país ha atravesado crisis semejante, en la que el pobre trabajador, el obrero honrado y digno, se encuentre desesperado cuando, al llevar á su casa los escasos céntimos de un sueldo mezquino, no sabe qué hacer para mantener durante siete días á su familia.»

Lo que vemos en las casas de nuestros hermanos de trabajo viene de molde para llamar la atención de los Gobiernos, si éstos se han de preocupar de las cuestiones sociales; pues la miseria que día tras día va esparciéndose, tiene por consecuencia el convertir hombres sumisos en seres exaltados, porque no pueden soportar la vida cruel, que poco á poco va consumiendo sus fuerzas.

Los Gobiernos de esta República, que hace tres años fué implantada por el esfuerzo de los que hoy sufren, á consecuencia de las miserias que la denigran, nada han hecho para atenuar este mal estado de cosas, impotentes para colocarse al lado del pueblo. Si más les hubieran prometido, tanto más les hubieran engañado.

En el mismo sentido escribe *La Voz del Operario*, el más antiguo y acreditado de los periódicos obreros. De sus columnas transcribimos estos párrafos, referentes á la cuestión del pan:

«Que nos hayan metido las manos en los bolsillos, pase... Pero que ahora nos digan que eso es un beneficio para nosotros, que podremos tener el pan más barato 10 céntimos en kilo, es demasiado. Explotar á la clase trabajadora, y decir después que se tuvo por objeto, con esa misma explotación, proteger á la clase, haciéndole la vida más barata, es un insulto arrojado á la faz de la muchedumbre de hambrientos que forman los obreros.»

Así hablan los obreros, para quienes la República sólo ha tenido desilusiones.

El Gobierno republicano portugués ha tenido, al parecer, la habilidad de hacerse incompatible con todas las clases sociales, que en su gestión y propaganda sólo ven una obra destructora, cuyas consecuencias están patentizando las bombas de Lisboa, y se apartan de él como de un apestado.

## NOTICIAS VARIAS

### La tuberculosis

La Dirección general de Sanidad, Comisión permanente contra la tuberculosis, ruega al señor Gobernador civil que con toda urgencia se sirva remitir á dicho Centro copia exacta de la organización de la Junta provincial antituberculosa de Cádiz, dando cuenta de la actual organización con todo detalle, especialmente en lo que se refiere á personal de la misma, al objeto de perfeccionar la organización oficial contra la tuberculosis (Comisión permanente contra la tuberculosis), para obtener de esta cuantos beneficios generales sea capaz de producir, empezando por la organización nacional del «Diario de la Tuberculosis», según la última conclusión aprobada en el segundo congreso internacional celebrado en San Sebastián en Septiembre anterior, que debe celebrarse en toda España á la brevedad posible.

### Telefonema

El señor gobernador civil interino D. Juan A. Gómez Aramburu, recibió ayer el siguiente

tel- fonema del alcalde de Sanlúcar D. Joaquín Díaz:

«Siento comunicarle que D. Carlos Otaolaurruchi, jefe del partido liberal en esta ciudad falleció esta mañana.»

Como vicepresidente y con carácter de interinidad me he hecho cargo de la dirección del partido hasta que se haga elección de presidente.»

El señor gobernador civil contesto con el siguiente telegrama:

«Con sincero pesar me entero por su telegrama de hoy del fallecimiento de nuestro prestigioso amigo D. Carlos Otaolaurruchi.»

Ruégole dé el pésame en mi nombre á la distinguida familia del finado y sírvase usted representarme en el acto del sepelio.

### Incendio

La Guardia civil del puesto de Zabal, dá cuenta de un incendio en el sitio denominado «Sierra Carbonera» término municipal de La Línea.

La dicha fuerza en unión de los colonos y operarios procedió á la extinción del fuego, lo que consiguieron a las ocho horas de iniciado.

Las pérdidas ocasionadas se calculan en unas 800 pesetas.

### Concentración

De R. O. se aprueba lo ordenado por el señor gobernador civil de que se concentraran fuerzas de la Guardia civil en Cádiz con motivo de una corrida de toros y en Algodonales por la celebración de la feria de ganado.

### Robo

La Guardia Civil detuvo en el término de Alcalá de los Gazules, á tres individuos llamados Cristóbal Macías Amaya (a) Serrano, Bartolomé García Arias y Pedro Medina Calero, los cuales llegaron á la casa que habita en dicha ciudad D. Juan Cid y penetrando por una ventana que fracturaron, sustrajeron una escopeta y una canana can diez y siete cartuchos.

El primero de los citados individuos confesose autor del hecho y de otro robo verificado en el mismo día en una casa que existe en el sitio denominado «La Golondrina» del mismo término llevándose nueve libras de pan, un queso, una cesta con huevos, violentando para la comisión del delito la puerta, rompiendo el candado de la miema.

Este sujeto ha cumplido en el penal del Puerto de Santa María 28 meses de condena por análogohecho.

### Asilado

En el Hospicio Provincial, ha ingresado como asilado el niño Francisco Chaves Zapata.

### Dimisión

La ha presentado del cargo de presidente de la Sociedad de vendedores de frutas y hortalizas de esta capital, don Joaquín López.

### Obreros en huelga

El comandante del puesto de la Guardia Civil de Sanlúcar de Barrameda, participa á la primera autoridad de la provincia, que en reunión celebrada por los obreros marineros, acordaron por unanimidad ir todos al paro, mientras no se aprueben las bases presentadas por ellos.

### Seguridad

El cabo de Seguridad don Gregorio García Martín, que presta sus servicios en Cádiz, ha sido trasladado para continuarlos, á la provincia de Zaragoza.

### Exequatur

Se ha concedido exequatur á don Eduardo Moyano y Esteban, cónsul de Grecia en Cádiz.

**Prolongación del dique de San Felipe.**—En el Gobierno civil se ha recibido la Real orden de subasta para la construcción de las obras de prolongación del dique de San Felipe de este puerto, adjudicándose definitivamente al único postor don José de Uribasterra y Bernola, que lo solicitó en Bilbao, comprometiéndose á ejecutar las obras en el plazo de tres años, por la cantidad de dos millones, doscientas setenta mil noventa y tres pesetas y cuatro céntimos.

### El «Infanta Isabel de Borbón»

Para Buenos Aires y escalas salió ayer de nuestro puerto, el hermoso vapor de la Compañía Trasatlántica «Infanta Isabel de Borbón». Lleva á su bordo 848 pasajeros, habiendo sido ocupados todos los camarotes de primera clase.

A bordo estuvieron antes de salir la nave, el apoderado de dicha Compañía, don Carlos Barrié, senador del Reino don Ramón de Carranza y don Sebastián Martínez de Pinillos.

### El vapor «Barcelona»

También salió ayer para Buenos Aires y escalas, el hermoso trasatlántico «Barcelona». Este buque conduce mucho é importante pasaje.

### Los días feriados

El Sr. Alcalde ha concedido permiso para

que durante los domingos del mes actual, queden abierto los establecimientos, por ser feriados.

### Reconocimiento

Hoy se verificará el reconocimiento oficial del vapor «Patricio de Satrustegui».

Presidirá la Comisión el Comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody.

### Red telegráfica

Por la Dirección general de Correos y Telégrafos, ha sido concedida una red telegráfica en los pueblos de Grazalema, Olvera y Ubrique.

Se han recibidos los correspondientes oficios de otorgamiento de dicha red.

El Sr. Gobernador civil, comunicó la noticia á los Alcaldes de dichas poblaciones, dándoles las órdenes oportunas para que cuanto antes se ponga en condiciones para usar de los beneficios concedidos, al objeto de que seguidamente dichos Alcaldes dirijan oficios á dicho centro, aceptando la obligación impuesta y ofreciendo cumplirla para que pueda concederse la cantidad necesaria del crédito de un millón de pesetas, que ha sido concedido para este servicio y á fin de que antes de terminar el año, pueda comenzar el servicio.

También se ha creado una estafeta de Correo en Ubrique.

### Un suceso

En la casa número 8, de la calle San Isidro, en ocasión en que estaba encendida la candela, al objeto de condimentar el almuerzo la inquilina llamada Dolores León, de 58 años de edad, tuvo la desgracia de que se le prendiera fuego al vestido y al salir al patio para pedir auxilio se le inflamó dicho traje levantando llamas.

La vecina también de dicha finca Isabel Guerrero, consiguió apagar el fuego á la infeliz mujer, que fué trasladada seguidamente al Hospital Mora, en donde se le apreció tenía quemaduras de primero, segundo y tercer grado en todo el cuerpo, á excepción de la cara y pierna izquierda.

También resultó con quemaduras en la mano derecha, la Isabel, que se la causó al auxiliar á la Dolores, siendo asistida en igual establecimiento benéfico.

Como el estado de la Dolores León es gravísimo, quedó en el Hospital mencionado, por disposición facultativa, pasándose aviso al señor Juez de instrucción, que compareció seguidamente en el Hospital, tomando declaración á la paciente.

En el lugar del suceso se personaron varias parejas de Seguridad, vigilancia y guardia municipal.

También reunióse ante la referida casa, numeroso público.

### El Delegado de Hacienda

Hoy marchará en el exprés á Sevilla, donde ha sido destinado, el Delegado de Hacienda de esta provincia D. Francisco Prat.

Tan inteligente y alto funcionario, deja en Cádiz recuerdos imborrables, pues con su caballerosidad, buen trato y justo proceder, se había captado las simpatías de los gaditanos.

Sentimos la marca del Sr. Prat y le deseamos prosperidades en su nuevo cargo.

### Criminal

En esta Cárcel se encuentra, el procesado cabo licenciado de Ingenieros Francisco Jiménez Moreno, que próximo á Tángier, en el sitio conocido por la «Noria de Bendala», dió muerte al soldado Mariano López, cuando este iba con otro compañero suyo llamado Francisco Gordillo.

El motivo del crime fué, que existían entre ambos resentimientos anteriores por cuestiones del servicio militar.

El agresor se dió á la fuga, siendo preso á las pocas horas, por el tabor de la policía francesa que lo entregó á las autoridades españolas.

La vista de la causa se celebrará en esta Audiencia.

### Concierto

Programa que ha de ejecutar la banda del Regimiento de Infantería de Pavia núm. 48, en el paseo de Canalejas de 21 á 23 del día de hoy.

- 1.º «La Entrá de la Murta», paso doble, Giner.
- 2.º «El Trust de los Tenorios», fantasía, Serrano.
- 3.º Opera «Bohemis», fantasía, Puccini.
- 4.º «La Generala», fantasía, Vives.
- 5.º «Alhambra», marcha árabe, Laporta.

## BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 8  
San Ciriacs y cps. mrs.

SANTO DEL DIA 9  
San Román mártir.

### Jubileo

Día 8.—En la iglesia del Rosario.  
Día 9.—En la Iglesia de San Lorenzo.  
Se manifiesta á las 6 y se oculta á las 7'20.

# Por telégrafo

Madrid 7, (varias horas).

## De interés para el Apostadero de Cádiz

### En defensa de la Escuela Naval en San Fernando

Inserta la *Correspondencia de España* un artículo, firmado por don Eduardo Ristory, defendiendo la continuidad en San Fernando de la Escuela Naval.

Se alegan razones y preceptos legales en favor de la estancia de la Escuela Naval en dicha ciudad.

### Un artículo del "Heraldo,"—Apertura de la Academia de Infantería de Marina.

Publica el *Heraldo de Madrid* un artículo, en que su autor quejase de la falta de segundos tenientes en el Cuerpo de Infantería de Marina.

Pide la inmediata reapertura de la Academia, y mientras de ella no salgan oficiales, deben cubrirse las vacantes, volviendo á activo provisionalmente, los tenientes comprendidos en la Ley de 16 de Junio de 1911.

Además, para iniciar la apertura de la Academia de Infantería de Marina, podía concederse el ingreso en ella, de los aspirantes aprobados sin plaza en el Cuerpo general de la Armada.

## Política y políticos

### Construcción de talleres en las Escuelas de Artes y Oficios.

El ministro de Instrucción Pública señor Ruiz Jiménez, nos dijo hoy, que accediendo á indicaciones recibidas de algunos directores de Escuelas de Artes y Oficios, había dispuesto dedicar 350.000 pesetas que se consignan en el presupuesto, á ser invertidas en construcción de talleres en los expresados centros docentes.

### Cada vez más alejados

La curiosidad promovida por la reunión de ayer de los prietistas, hizo á los reporters investigar cuanto hubiera sobre el asunto.

Positivamente no se ha conseguido esclarecer nada.

Hoy ha sido objeto de todas las conjeturas el saberse que tres exministros visitaron á García Prieto en su domicilio.

La conferencia fué larga y cuando llegaron los periodistas ya se habían retirado los conferenciantes.

Corren rumores de que como resultado de todos estos cabildos, pronto los disidentes de Romanones celebrarán un acto público en San Sebastián, que se espera sea la definición de que existe un partido absolutamente distanciado de Romanones y perfectamente enemigo de su política.

### Noticias del partido conservador.—Campana de mítines.—Gravedad en Marruecos.

La mayoría de los periódicos anuncian hoy que el partido conservador entrará muy pronto en una era de actividad.

Aseguran que existe el propósito de celebrar una serie de mítines.

El primero se verificará en San Sebastián.

Los conservadores estiman que la situación de Marruecos y los sucesos que allí se vienen desarrollando revisten caracteres de mucha mayor gravedad que los de 1909, apesar de que la Prensa no le da al asunto su verdadera importancia, ni lo estudia con el detenimiento y profundidad que merece.

## La huelga de Barcelona

Los patronos comienzan á ceder.—Tranquilidad aparente.—Continúa la gravedad. Campana de los sindicalistas.

Durante la mañana de hoy, al cono-

cerse que los patronos aceptaban en principio la solución propuesta por el Gobierno, comenzó á reinar alguna tranquilidad y esperanzas de solución del conflicto.

Sin embargo, los bien enterados, no se dejaban engañar.

El asunto es grave, gravísimo y dista mucho de estar atenuado.

Muchas noticias se desconocen porque ni el Gobernador, ni la policía las comunican, ni las dejan pasar por telégrafo.

Los sindicalistas continúan su enérgica campaña en favor del paro general.

A cada momento aparecen nuevos elementos extraños entrometiéndose en el asunto y laborando por que la huelga perdure.

### Más huelguistas

Todos los obreros mecánicos de la capital, en reunión hoy celebrada, acordaron ir al paro mañana, como protesta de la detención de su presidente.

Esto contribuye á aumentar el conflicto.

### Mitín en la Casa del Pueblo

Celebraron los obreros huelguistas un mitín en la Casa del Pueblo, hablando tres mujeres y tres hombres, que mostraron á sus compañeros debían acogerse con recelo los ofrecimientos que el Gobierno hace.

Abogaron los oradores por la continuación de la huelga hasta que los patronos no concedan las mejoras solicitadas por la clase obrera.

En el mismo día en que se consiga lo pedido, se reanudarán los trabajos en las fábricas.

Un orador recordó lo ocurrido en la huelga de los ferroviarios. Otro obrero atacó en durísimos conceptos al gobernador Sr. Francos Rodríguez, de quien dijo saldrá de Barcelona, como el Sr. Ossorio y Gallardo.

Una de las mujeres dijo que si las autoridades apelan á la fuerza: los obreros contestarán en igual forma.

### Otro mitín

En el cinematógrafo de la «Montaña» los huelguistas celebraron un mitín, acordándose después de varios discursos, rechazar la fórmula de avenencia propuesta para solucionar el conflicto entre fabricantes y obreros.

Se resolvió no volver al trabajo, mientras no se pongan en libertad á los obreros detenidos.

### Visita al gobernador.—Rechazando la fórmula de arreglo.

En las primeras horas de la noche, una comisión de obreros huelguistas, visitó al gobernador Sr. Francos Rodríguez, para manifestarle que rechazaban la fórmula propuesta por el ministro de la Gobernación.

Como nota de última hora, existe la impresión de que domina gran desaliento en los huelguistas.

## Varias noticias

### Crimen con vitriolo.—Cuestión de amores.—Un cochero gravísimo.

En una empresa de carruajes de lujo que existe en la calle Hermosilla, se desarrolló ayer un suceso pasional.

A las seis de la tarde se presentó en la puerta de la cochera una joven rubia y sumamente agraciada, preguntando por el lacayo Dionisio Carrasco.

Al salir este, la joven le arrojó á la cara un frasco con vitriolo que llevaba oculto.

Inmediatamente se dió á la fuga.

El cochero fué trasladado á la Casa de Socorro donde se le apreciaron quemaduras gravísimas.

Se desconoce el nombre de la agresora por no haber podido prestar declaración el herido.

Esto no obstante se sabe que se trata de un crimen de carácter pasional.

### En Castellón de la Plana

Se ha solucionado la huelga de fundidores.

— En Benicassim se ha verificado un

robo en el domicilio del coronel de la Guardia civil don Francisco Sainz.

Los ladrones apoderáronse de valiosas condecoraciones.

### Suicidio en Ceuta

Comunican de dicha plaza que se ha suicidado el sargento del Parque móvil de Artillería, Francisco Dueñas.

### Los tratados de Comercio

En el despacho del Ministro de Hacienda Sr. Suárez Inclán, se reunieron bajo su presidencia, el Subsecretario de Estado y los Directores Generales de Comercio y de Aduanas.

La reunión tenía carácter de urgente, porque algunos de los tratados actuales de Comercio, espiran el 31 de Agosto.

### Conferencia

El Ministro de Marina Sr. Gimeno, celebró hoy larga conferencia con el de la Guerra Sr. Luque.

### A San Sebastián

Acompañado de su señor hijo don Antonio, marchó á San Sebastián, el Ministro de Estado Sr. López Muñoz.

Permanecerá en dicha población varios días.

### Circular á las Audiencias

El ministro de Gracia y Justicia señor Rodríguez de la Borbolla, ha dirigido una circular á los presidentes de las Audiencias, cuyo objeto es evitar se prodigue en la tramitación y vistas públicas, la actuación de magistrados suplentes y fiscales sustitutos.

Cuando ocurra la intervención de ellos se expondrá al Ministerio las razones que motivaron actúasen.

Dice el Ministerio en la circular, que se evitará que los magistrados suplentes, intervengan en asuntos judiciales de resonancia.

Se enviará mensualmente al Ministerio, una relación de las sustituciones de los fiscales y causas que dieron lugar á ellas.

### Ecos Santanderinos

Hoy regateando se embistieron, los bandidos Anita y Gerineldo.

Aquel, resultó averiadísimo.

—El Rey dió un paseo por la bahía, tripulando el balandro *Giralda*. Le acompañaba el Infante D Felipe.

Debido al duro Noroeste, les fué preciso desembarcar desistiendo Su Majestad de la excursión á Santoña que proyectara y almorzando en la Isla de Pedrosa.

### Banquete á García Prieto

Los periodistas madrileños que se hallan en San Sebastián, unidos á los de la prensa local, proyectan un banquete en honor de García Prieto, á su llegada á dicha capital.

### El Comercio en Tetuán

El Ministro de Estado al conocer las quijadas producidas por los comerciantes de Tetuán, se ha apresurado á pedir urgentes informes al general Alfau.

## Del extranjero

### Por la evacuación de Andrinópolis

Telegrafían de Constantinopla, que los representantes de varias potencias signatarias del pacto de Londres, visitaron al Gran Visir, interesándole en nombre de sus respectivos Estados y en cumplimiento de las condiciones de la paz turco balcánica, la inmediata evacuación de Andrinópolis.

### Gómez contra Castro

Noticias de Caracas, manifiestan que el presidente Gómez ha enviado un ejército de siete mil hombres, para salir al encuentro de su enemigo, el expresidente Castro.

Se afirma que el número de leales con que cuenta Castro, asciende á doce mil.

### Congreso internacional de Medicina en Londres

Presidido por el Príncipe de Connautg, se inauguró hoy el Congreso de Medicina de Londres.

Asisten ocho mil médicos, de ellos, ciento cuarenta españoles y treinta y dos distintas nacionalidades.

Se dividieron los trabajos entre veinte secciones.

Se han elegido varios presidentes españoles, entre ellos á Calleja y don Florestán Aguilar, para la sección de Odontología; para la de Ginecología, el doctor Recasens.

Mañana obsequiará el Embajador de España, Marqués de Villalobar, con un banquete, á los congresistas españoles.

El próximo Congreso se verificará en el Japón, el año 1916.

### La huelga general en Milán.—80 heridos.—Pedrea al Duque de los Abruzos.—Cargas de las tropas.—Detenidos.

Llegan hoy nuevas noticias de la huelga general en Milán.

Cada vez reviste más graves caracteres.

De la colisión de ayer de los huelguistas que intentaban coacciones y las tropas y de otras que han tenido hoy lugar, se curaron en los establecimientos públicos ochenta heridos.

Se supone que muchos más recibieron asistencia en sus domicilios huyendo á las responsabilidades.

Un automóvil que conducía al Duque de los Abruzos, fué apedreado por las turbas.

El automóvil resultó con el parabrisas roto y el chauffeur contusionado.

Llegaron las tropas dando una enérgica carga á los rebeldes y consiguiendo dispersarlos.

En otros lugares de la población se repitieron hechos análogos, con nuevas cargas de la fuerza pública.

Se han practicado más de 300 detenciones.

### La revolución en China

Los corresponsales en Pekín, telegrafían que después de una serie de operaciones en las que ha habido poco derramamiento de sangre, los ejércitos de Yuan-Shi-Kai han quedado victoriosos en todas partes.

La rebelión ha sido aplacada al parecer.

### Inglaterra y la Exposición de San Francisco.

Al ser interpelado en la Cámara Sir E. Grey anunció que el Gobierno había decidido no estar justificado el pedir al país que gaste 250.000 libras esterlinas en tomar parte en la Exposición de San Francisco, porque los centros comerciales no habían demostrado ningún deseo activo de concurrir.

## BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido el volumen primero de la *Biblioteca de autores cómicos*. Se titula «Todo en broma» original de Vital Aza, y es un precioso tomo de 300 páginas que contiene un gran número de composiciones festivas, las mejores que brotaron de la pluma de aquel ingenioso y celebrado autor cómico. El tomo va ilustrado con graciosos dibujos de Tovar y está presentado con todo lujo, á pesar de lo cual cuesta solamente 350 pesetas en todas las librerías de España y América. Los pedidos deben dirigirse á la Administración del *Noticiero-Guia de Madrid*, Velázquez, 67.

Hemos recibido el volumen 20 de la popular colección «Alegria» titulado *Cuentos y anécdotas de toros y toreros*, escritos y coleccionados por el inolvidable revistero taurino Leopoldo Vázquez. Es un elegante volumen con más de 70 cuentos y chascarrillos, dedicados á la gente de coleta. Contiene también un prólogo del «Licenciado Muletilla» y un epílogo dedicado á la memoria del autor por varios amigos y compañeros. Los dibujos de Robledano dan mayor realce cómico al texto. Ese tomo se vende á una peseta en todas las librerías y en la Administración del *Noticiero-Guia de Madrid*, Velázquez, 67.

**Urberuaga de Ubilla.—Marquina**, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.